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1. СМИ о Таймыре 
 

Таймырцы представят культуру коренных народов полуострова на ВДНХ в Москве 
Творческая делегация Таймырского Долгано-Ненецкого муниципального района примет 

участие в XVIII Международной выставке-ярмарке «Сокровища Севера. Мастера и художники 
России – 2023», которая пройдет в выставочном комплексе ВДНХ в Москве. 

Представители Таймыра совместно с делегациями Эвенкии и Туруханска организуют 
единую выставку-презентацию от Красноярского края, на которой будут представлены 
традиционные изделия коренных народов региона: национальная одежда, изделия из рога 
оленя и кости мамонта, традиционная кухня, а также полиграфическая продукция с 
информацией о территории. 

В рамках выставки пройдет Всероссийский фестиваль культур коренных малочисленных 
народов Севера, Сибири и Дальнего Востока, а также фестиваль этнического костюма 
народов Севера «Полярный стиль». Молодые таланты Таймыра примут участие в конкурсах 
этих фестивалей, где представят хореографические и вокальные номера, коллекции 
стилизованной национальной одежды. Кроме того, таймырская делегация подготовила 
кочевые жилища народов Крайнего Севера на аутентичной площадке «Оленеводческое 
стойбище». 

Красноярский край 
 

«Будьте здоровы!» Общественники Таймыра обсудили вопросы здравоохранения 
Текущую ситуацию в сфере здравоохранения на территории Таймыра обсудили 

участники совместного заседания общественных советов при главе муниципального района, 
Таймырской межрайонной больницы, управления образования районной администрации и 
Ассоциации коренных малочисленных народов Таймыра. Провела его председатель 
Общественного совета Галина Дядюшкина. 

…Первым свой доклад участникам Совета представил главный врач Таймырской 
межрайонной больницы Владимир Фокин. Он рассказал о статистике рождаемости, 
заболеваемости и причинах смертности в 2022 году: «Смертность в регионе по сравнению с 
предыдущим годом несколько снизилась, но одновременно значительно снизилась и 
рождаемость, при этом сохранился небольшой естественный прирост населения. Детская 
смертность в 2022 году выросла в три раза и составила девять детей». Как отметил 
Владимир Викторович, одной из основных причин детской и младенческой смертности 
является несвоевременное, позднее обращение за медицинской помощью. 

«В больнице сохраняется острая нехватка кадров, что, как я считаю, лежит в основе 
причин неудовлетворенности населения работой нашего учреждения. Например, 
укомплектованность врачами составляет 47%, а с учетом служебных и учебных 
командировок, длинных северных отпусков получается, что в настоящее время работает и 
того меньше. Одной из причин дефицита медработников в районе является сложность с 
жильем, - отметил Владимир Фокин. - Мы в состоянии предложить зарплату, которая вызовет 
интерес у соискателей, работают программы «Земский доктор», «Земский фельдшер», но 
сложности с размещением ограничивают приток работников». 

По мнению главного врача, проблема усугубляется не только отсутствием врачей, но и 
фельдшеров, обучение которых, к сожалению, на Таймыре не проводится, их тоже 
необходимо приглашать и где-то размещать. Эта же проблема характерна и для поселков. 

«Администрация района и лично Евгений Владимирович не оставляют без внимания 
наши потребности, и в ближайшее время мы очень надеемся получить в аренду помещение 
для размещения приглашенных работников на время ожидания ими полноценного 
служебного жилья. Это станет очередным шагом к улучшению обеспеченности кадрами, а 
значит, и к улучшению качества медицинского обслуживания», - заключил Владимир 
Викторович. 

…Кроме того, члены Координационного совета обратились к недропользователям с 
письменной просьбой принимать сельские молодые семьи и семьи оленеводов в их 
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современных медицинских пунктах для оказания экстренной медицинской помощи 
населению. 

Далее перед присутствующими выступил глава с.п. Хатанга Андрей Доронин, 
заведующая аптечным пунктом «Губернские аптеки» г. Дудинки Татьяна Черемнякова, 
заведующая детским садом «Рябинка» Татьяна Денисова, председатель Ассоциации 
коренных малочисленных народов Таймыра Анна Туманова, жительница носковской тундры 
Наталья Тэседо, студенты Таймырского колледжа, медицинские работники, представители 
общественности. Они затронули проблемные моменты здравоохранения, высказали свои 
предложения по улучшению качества медицинского обслуживания и лекарственному 
обеспечению граждан. 

Заслушав всех докладчиков, глава района Евгений Вершинин рекомендовал Владимиру 
Фокину пересмотреть графики проведения медосмотров с целью увеличения количества 
дней, отводимых на его прохождение. 

«Что касается санавиации, то это действительно больная тема. Вертолет летит по 
заданию, бюджетные деньги уходят, эффективность санавиации 30% максимум. То есть 
одного человека взяли на борт, а рядом стоит человек с острой зубной болью - его везти не 
положено. Получается, вертолет смог бы взять троих, а перевез только одного человека. 
Существуют определенные нормативные документы, которые определяют регламент, и мы 
будем с этим бороться. Проблем много, нам есть над чем работать», - подчеркнул Евгений 
Владимирович.   

«Таймыр» 
 

2. СМИ о городе Дудинке 
 
Горсовет Дудинки отрыл десятую сессию 

26 апреля в администрации города Дудинки состоялось первое заседание десятой 
сессии Дудинского городского совета депутатов. В повестку заседания включено тринадцать 
вопросов. 

Так, единогласным решением депутатов была определена дата проведения публичных 
слушаний по вопросу внесения в Устав города Дудинки дополнительного подпункта, согласно 
которому полномочия депутата представительного органа муниципального образования 
прекращаются досрочно решением представительного органа муниципального образования в 
случае отсутствия депутата без уважительных причин на всех заседаниях представительного 
органа муниципального образование в течение шести месяцев подряд. Публичные слушания 
по данному проекту решения организуются постоянной комиссией по вопросам организации 
местного самоуправления Городского Совета и состоятся 2 июня в 12:30 в конференц-зале 
Администрации. Письменные замечания и предложения к проекту решения Горсовета 
направляются по адресу: ул. Советская, д. 35, каб. 130. 

Удовлетворен протест прокурора Таймырского района в части исключения из положений 
Устава города Дудинки положений, предусматривающих компетенцию, полномочия и порядок 
деятельности избирательной комиссии муниципального образования «город Дудинка» в 
целях приведения главного городского документа в соответствие с нормами федерального 
законодательства. 

Внесены изменения в положения о муниципальном земельном контроле и 
муниципальном жилищном контроле в части определения в отношении каких контролируемых 
лиц проводится обязательный профилактический визит, устанавливается срок проведения 
профвизита, а также порядок оформления результатов контрольного мероприятия, 
содержащих информацию, составляющую государственную и иную охраняемую законом 
тайну. Кроме этого, утверждены индикативные показатели для муниципального земельного 
контроля. 

В ответ на протест Красноярского природоохранного прокурора будет приведены в 
соответствие с нормами действующего законодательства правила благоустройства города 
Дудинки. В частности, в тексте документа будет закреплена обязанность по вывозу твердых 
коммунальных отходов за региональными операторами по обращению с твердыми 
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коммунальными отходами. Пункт, регламентирующий укладку свежевыпавшего 
снега в валы и кучи, будет дополнен требованиями, исключающими накопление снега на 
территории детских и спортивных площадок, в зонах рекреационного назначения, на 
поверхности ледяного покрова водоемов и водосбросных территориях, а также в радиусе 50 
метров от источников централизованного водоснабжения. Определены требования к 
снеговалам. Для обустройства музейного фондохранилища согласована передача в краевую 
собственность здания и земельного участка. Расположенного по адресу: улица Советская, д. 
18. 

Установлен тариф для проведения в городских библиотеках квестов и мастер-классов. 
Стоимость посещения таких мероприятий по «Пушкинской карте» будет составлять 400 
рублей и 700 рублей, соответственно. Заседание завершилось доведением до 
присутствующих отчета о деятельности Дудинского городского Совета депутатов в 2022 году. 
Как в своем выступлении отметил председатель Горсовета Сергей Бородин, данная 
информация будет размещена на официальном сайте органов местного самоуправления 
города Дудинки в разделе представительного органа. 

 
В поселке Потапово построят этническую площадку 

Городской Центр народного творчества поможет жителям поселка Потапово создать 
энецкую этническую площадку «Уссу» (с энецкого языка «Стойбище»). Реализовать проект, 
направленный на организацию мероприятий по сохранению культуры, языка и обычаев энцев, 
поможет победа в грантовом конкурсе Норильского никеля «Мир Таймыра». 

Создание этноплощадки позволит расширить возможности сельского клуба поселка для 
проведения массовых этнических мероприятий. Объект будет представлять собой 
адаптированный под проведение национальных праздников, обрядов, игр и различных форм 
культурно-досуговой деятельности, вариант энецкого стойбища. 

В течение этого года учреждением будет проводиться подготовительная работа, 
завершить реализацию проекта планируется 
 
Авиасообщение с посёлками будет осуществляться с вертолетной площадки «ГРС-4» 

ООО «Норильск Авиа» в связи с запланированными работами по реконструкции 
посадочной площадки «Гидропорт» принял решение о переносе с 1 мая посадки и высадки 
пассажиров, осуществляющих перелеты в посёлки Дудинки и Таймыра, на вертолетную 
площадку «ГРС-4». 

Учитывая социальную значимость доставки пассажиров от пункта регистрации 
(Матросова, 8) к вертолетной площадке, специалистами администраций города Дудинки и 
Таймырского Долгано-Ненецкого района проводится работа по выработке оптимального 
решения по осуществлению пассажирских перевозок. 

 
3. СМИ о «городе Норильске» и предприятиях НПР 
 
В Норильске выступят участники фестиваля Юрия Башмета 

III Международный музыкальный фестиваль под руководством народного артиста СССР 
Юрия Башмета пройдет в Красноярском крае с 24 по 28 мая. В рамках фестиваля пройдут 
шесть концертов в Красноярске, Зеленогорске и Норильске. 

Фестиваль откроется гала-концертом на сцене Красноярской филармонии. В этот вечер 
прозвучат произведения двух композиторов Чайковских – фрагменты из опер и 
инструментальные пьесы Петра Чайковского и симфоническая фреска «Слово о полку 
Игореве» Александра Чайковского, в которой примут участие симфонический и народный 
оркестр, солирующий альт и чтец. 

«Для нашего фестиваля очень важны специальные, особенные, фестивальные проекты. 
В этом году таким станет не только гала-концерт открытия, но и литературно-музыкальный 
вечер «Истории любви». Это литературно-музыкальный спектакль, где артисты Московского 
художественного театра имени А.П. Чехова в сопровождении камерного ансамбля «Солисты 
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Москвы» прочтут рассказы русских классиков, знаковых для Московского художественного 
театра, на тему любви», – рассказал артистический директор фестиваля Юрий Башмет. 

Заключительный концерт фестиваля пройдет в Красноярске 27 мая и будет посвящен 
Моцарту и Сальери. Прозвучит Реквием Моцарта. 

В фестивале примут участие камерный ансамбль «Солисты Москвы», Красноярский 
академический симфонический оркестр им. А.Ю. Бардина и Красноярский камерный хор. 

«Северный город» 
 

4. СМИ о Красноярском крае и СФО 
 

«Передача дел в товарищеском ключе»: Михаил Котюков встретился с экс-
губернатором Александром Уссом 

Врио губернатора Красноярского края Михаил Котюков встретился со своим 
предшественником Александром Уссом. 

В пресс-службе губернатора отметили, что темой встречи стало обсуждение проблем 
региона, а также реализации инвестиционных и социальных проектов, культурных и 
спортивных событий. 

Напомним, сегодня, 27 апреля, ровно неделя с того момента, когда президент 
Российской Федерации Владимир Путин назначил Михаила Котюкова временно 
исполняющим обязанности губернатора Красноярского края. Он выразил уверенность, что 
«передача дел в регионе пройдёт в деловом, товарищеском ключе». 

С момента назначения новый глава региона успел сделать ряд кадровых перестановок, 
посетил несколько спортивных и культурных мероприятий, а также начал встречи с членами 
правительства Красноярского края. Сегодня Михаил Котюков отправился в первую 
командировку — он работает в Кежемском районе. 

newslab 
 

«Жители соскучились по вниманию власти»: членов правительства Красноярского 
края обяжут стать кураторами территорий 

Члены правительства Красноярского края станут кураторами территорий. Об этом во 
время своей командировки в Кежемский район рассказал глава региона Михаил Котюков. 

Он побывал в Кежемской районной больнице, местном спорткомплексе, а также на 
Приангарском ЛПК. После этого в местном ДК врио губернатора встретился с местными 
жителями, которые рассказали ему о существующих проблемах. 

«Жители соскучились по вниманию краевой власти. Мы этот дефицит будем восполнять. 
Сейчас договорились, что закрепим членов краевого правительства за территориями в 
качестве кураторов, чтобы они бывали здесь почаще. Обсуждали вопросы в тесной 
взаимосвязи с главами районов, городов, депутатами Законодательного Собрания, а затем 
давали гражданам ответы. Возможно будут новые вопросы — жизнь не стоит на месте», — 
пояснил Михаил Котюков. 

Врио губернатора рассказал, что Кежемский район для первой командировки выбрал из-
за того, что никогда в Кодинске не был. 

«Район очевидно с большим количеством вопросов, отчасти я видел их в телеграм-
канале. Поэтому решение было принято по командировке сюда. По итогам общения вижу, что 
решение было абсолютно оправданное. Такие встречи мы сделаем регулярными. Не всегда я 
сам смогу приехать, потому что районов много, а нужно успевать работать в Красноярске и 
иногда выезжать в Москву. Но правительство края всегда будет присутствовать», — заверил 
врио губернатора. 

Он заверил, что продолжит общаться с жителями Красноярского края в своем телеграм-
канале, в том числе, после губернаторских выборов, которые пройдут 10 сентября. 

newslab 
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Самая маленькая квартира в новостройке Красноярска продается за 2,75 млн рублей 
Площадь самой компактной квартиры в красноярских новостройках составляет 20,8 кв. 

метров. Находится она в ЖК «Тихие зори». Красноярская жилплощадь заняла 4 место среди 
регионов СФО 

Аналитики агентства «Циан» изучили предложения в городах Сибирского федерального 
округа. В красноярском ЖК «Тихие зори» квартиру площадью 20,8 квадрата продают за 2,75 
миллиона рублей. 

Красноярская квартира занимает четвертое место среди городов Сибири. 
- Третье место: квартира в микрорайоне «Пшеница» (пригород Новосибирска). Площадь - 

19,48 квадратных метров, цена - 2,95 млн рублей; 
- Второе место: иркутский ЖК «Академик», студия площадью 17 кв. метров там 

выставлена за 2,77 млн рублей. Одна проблема: комплекс планируют ввести в эксплуатацию 
к 2026; 

- Первое место: студия с предчистовой отделкой в новосибирском апарт-комплексе 
«Место». Там 15, 46 квадрата продаются за 3,42 млн рублей. 

ДК 
 

5. СМИ о России 
 

Жителей новых регионов без гражданства смогут депортировать из России 
Жители новых регионов, которые не приняли российское гражданство и таким образом 

признаются иностранцами, могут быть выдворены из страны, если будут создавать угрозу ее 
национальной безопасности. Соответствующий указ подписал президент Владимир Путин. 

В частности, речь идет о людях, выступающих за насильственное изменение основ 
конституционного строя России, планирующих или финансирующих теракты либо 
экстремистскую деятельность. Это же касается тех, кто посягает на общественный порядок и 
безопасность, в том числе участвующих в несанкционированных митингах, шествиях или 
пикетировании. 

В отношении таких граждан в порядке, установленном законодательством, могут 
приниматься «решения о депортации, реадмиссии, административном выдворении из России, 
неразрешении въезда в Россию, сокращении срока временного пребывания, 
нежелательности пребывания (проживания) в России, лишении статуса беженца или 
временного убежища, об аннулировании вида на жительство», говорится в документе. 

В случае принятия такого решения человек обязан выехать из России в течение трех 
календарных дней со дня уведомления, иначе он подлежит депортации. 

Из статистики МВД следует, что в 2022 году российское гражданство получили 691 тыс. 
человек (против 735 тыс. в 2021-м). Чаще всего гражданство получали граждане Украины (296 
тыс.), Таджикистана (173 тыс.) и Армении (45 тыс.). В январе—феврале 2023 года 
гражданство России приобрели 66 тыс. 

Херсонская и Запорожская области, а также ДНР и ЛНР вошли в состав России в 
сентябре 2022 года по итогам референдумов. Жители регионов автоматически стали 
гражданами России. Украина, США и страны Запада не признали результатов голосования и 
ввели против Москвы санкции. Киев считает эти регионы оккупированными. 

РБК 
 

Путин заявил, что объем инвестиций в беспилотную отрасль достигнет триллиона 
рублей 

Отрасль БПЛА - важнейшее направление деятельности РФ и очень перспективное, в 
будущем объем инвестиций в эту отрасль составит триллион рублей, заявил президент 
России Владимир Путин. 

Российский лидер Владимир в ходе презентации организаций в сфере беспилотных 
авиационных систем заявил, что отрасль БПЛА является важнейшим направлением 
деятельности РФ, а также очень перспективным. Объем инвестиций в эту отрасль составит 
триллион рублей, подчеркнул глава государства. 
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По словам Путина, за отраслью БПЛА будущее, здесь концентрируются самые 
последние разработки по нескольким направлениям. 

Президент добавил, что нет таких сфер деятельности и экономики, где нельзя было бы 
применять беспилотники. Развитие отрасли БПЛА поднимает конкурентоспособность 
российской экономики. 

Для структурных изменений нужно развивать отрасль беспилотной авиации, подчеркнул 
Путин. 

Он отметил, что есть барьерные трудности, административные барьеры, мешающие 
идти вперед в развитии отрасли, однако их преодоление крайне важно. 

runews24.ru 
 

Правительство утвердило программу развития новых регионов 
Правительство России приняло долгосрочную программу социально-экономического 

развития ДНР, ЛНР, Херсонской и Запорожской области, сообщается в его телеграм-канале. 
В сообщении отмечается, что президент Владимир Путин поставил задачу как можно 

скорее интегрировать присоединенные в конце сентября регионы «в экономическое, правовое 
и образовательное пространство России, а также в ближайшие восемь лет вывести их на 
общероссийский уровень по всем показателям». 

Программа развития предполагает: перезапуск работы ключевых отраслей и 
предприятий; восстановление производственных фондов; формирование условий для 
повышения благосостояния граждан и защиты их прав. 

Премьер-министр Михаил Мишустин на заседании правительства заявил, что властям 
придется практически заново выстраивать системы здравоохранения, образования, 
социальной защиты, культуры и спорта. 

В программу развития вошло 300 мероприятий. Их будут реализовывать 22 
федеральных органа власти, 33 госкомпании и 56 субъектов России. 

РБК 
 

Путин поручил организовать создание музеев, посвященных СВО 
Президент РФ Владимир Путин утвердил перечень поручений по итогам встречи с 

представителями общественных патриотических и молодежных организаций, прошедшей 2 
февраля 2023 года, сообщает сайт Кремля. В перечне есть поручение о создании в стране 
музеев, посвященных СВО. 

Среди прочего, правительству поручено определить совместно с администрациями 
регионов тематические маршруты, связанные с событиями Великой Отечественной войны, и 
включить их в федеральную целевую программу "Развитие внутреннего и въездного туризма 
в Российской Федерации (2019-2025 годы)". Это нужно сделать к 30 декабря 2023 года. 
Ответственными назначены премьер-министр Михаил Мишустин и высшие должностные 
лица регионов. 

Министерству культуры, Минпросвещения, Минобрнауки, Минобороны совместно с 
органами исполнительной власти регионов и при участии Ассоциации "Российское 
историческое общество" и общественных объединений, осуществляющих поисковую работу, 
поручено обеспечить создание музеев (региональных, муниципальных, на базе 
образовательных организаций), посвященных событиям специальной военной операции и 
подвигам ее участников. Срок исполнения поручения - также 30 декабря 2023 года. 
Ответственными за его выполнение назначены министр культуры Ольга Любимова, министр 
просвещения Сергей Кравцов, министр науки и высшего образования Валерий Фальков, глава 
Минобороны Сергей Шойгу, губернаторы, директор СВР Сергей Нарышкин. 

Министерству обороны и Минкультуры при участии общественных объединений, 
осуществляющих поисковую работу, поручено рассмотреть вопрос о передаче музеям 
пригодных для музеефикации и экспонирования артефактов, связанных со специальной 
военной операцией. 

INTERFAX.RU 
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Постковидный синдром оказался дороже последствий инсультов 
Россия потеряет до 2 млн миллионов из-за тяжелых последствий коронавирусной 

инфекции. В США по разным оценкам от 2 до 4 млн переболевших граждан трудоспособного 
возраста так и не смогли вернуться на рынок труда. Потери трудоспособного населения в 
России из-за ковида многократно превысят инвалидности от инсультов, которые принято 
считать наиболее чувствительными для экономики из-за необходимости постоянного ухода за 
такими больными. Эксперты «НГ» утверждают, что постковидный синдром (ПКС) уже стал 
главной причиной как потери работоспособности, так и репродуктивной функции. 

До последнего времени считалось, что последствия инсультов наносят самый 
чувствительный удар по рынку труда, который покидали не только сам больной, но и 
некоторые члены его семьи. Однако осложнения после коронавирусной инфекции могут 
оставить инсульт далеко позади по масштабу влияния на рынок труда. 

Ковид уже плотно вошел в нашу жизнь и становится рутинной инфекцией, заявила на 
днях на расширенном заседании коллегии Министерства здравоохранения вице-премьер 
Татьяна Голикова. При этом постковидный синдром серьезно влияет на здоровье людей, 
отметила она. 

Ученые предупреждают, что потери от ПКС превышают потери от такого бича 
человечества, особенно россиян, как инсульт. По данным Brookings Institute, в США от 2 до 4 
млн переболевших COVID-19 вообще лишились работоспособности. Только текущие потери в 
зарплате этих инвалидов в США оцениваются в сумму от 170 до 250 млрд долл. в год. В 
России достоверная статистика последствий ковида фактически отсутствует. Но если учесть 
вдвое меньшее население, чем в США, то число людей трудоспособного возраста с 
осложнениями после ковида в РФ составляет около 8 млн человек. И до 2 млн человек 
трудоспособного возраста в РФ вообще потеряны для рынка труда, считает профессор 
университета Джорджа Мейсона (США) Анча Баранова. 

По данным Всемирной организации здравоохранения, самыми распространенными 
заболеваниями в мире до сих пор являлись сердечно-сосудистые заболевания (ССЗ), от них 
умирают около 8 млн человек в год, причем 40% из них (7 млн человек) – от инсультов. 

По информации Минздрава, в России наблюдается рост числа первичных инсультов с 
329,8 тыс. в 2008 году до 428 тыс. в 2017-м. Хотя фиксируется снижение числа смертельных 
исходов почти в два раза: с 259,3 до 136,4 тыс. Россия, однако, занимает весьма непочетные 
места в мировом рейтинге числа инсультов на 100 тыс. населения: по данным отчета Health 
at a Glance-2019 Организации экономического сотрудничества и развития, РФ находится на 
последнем месте с показателем 234,1, на втором снизу Латвия – 203,1, на третьем – Литва 
(141,1). Лучшие показатели в таких странах, как Франция, Канада, Израиль (менее 40). 

Всего в России около 35 млн человек страдают от сердечно-сосудистых заболеваний, 
которые вносят наибольший вклад в показатель смертности. Косвенные затраты для 
родственников и ближайшего окружения пациента с острыми сердечно-сосудистыми 
заболеваниями составляют около 72 млрд руб. ежегодно, приводят данные эксперты «НГ». 

Инсульт резко меняет привычный уклад жизни как пациентов, так и членов их семей, так 
как заболевание приводит не только к утрате человеком трудоспособности, но к и переменам 
на работе у его родственников в связи с необходимостью ухода за больным, отмечает в 
своем исследовании Всероссийский центр изучения общественного мнения (ВЦИОМ). 

По их данным, если до болезни, исходя из слов опрошенных, работали две трети 
пациентов (65%, в том числе с полной занятостью – 52%), то после – вдвое меньше (34% и 
20%). В группе наибольшей экономической активности – 18–55 лет – показатель снизился с 
93 до 61%. 

Кроме того, в связи с необходимостью ухода за больным у родственников каждого 
четвертого (23%) пациента произошли перемены на работе: 34% из них перешли на 
частичную занятость на своем прежнем месте работы, при этом люди потеряли в доходе, а 
19% уволились без дальнейшего трудоустройства. Жизненную ситуацию и самих больных, и 
их родственников ухудшает то обстоятельство, что необходимость реабилитации несет 
дополнительные расходы. О том, что получают бесплатные медикаменты для 
восстановления и предупреждения повторного инсульта, сообщили 38% опрошенных, 
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лекарства со скидкой 50% получают 17%. В общей сложности на медикаменты для 
восстановления здоровья после заболевания опрошенные в среднем тратят 6,4 тыс. руб. в 
месяц. 

После выписки из больницы за направлением на бесплатную реабилитацию обращался 
каждый второй пациент (51%), но получить его удалось только 30%. Еще у 6% на момент 
опроса обращение находилось на этапе рассмотрения, а 15% было отказано в выдаче. 
Успешность обращения, отмечают социологи, варьируется в зависимости от возраста 
пациента и наличия инвалидности. Доля получивших направление на бесплатную 
реабилитацию выше среди 18–55-летних – 38% против 27% в группе 56 лет и старше. Каждый 
пятый пациент (22%) заявил, что проходил платную реабилитацию. По сообщениям 
родственников таких больных, затраты на это могут составлять от 100 тыс., так как в 
зависимости от поражения больные должны находиться в стационарах более месяца. 

«Пока трудно сравнить размер ущерба от постковидного синдрома (ПКС) с другими 
причинами потерь как на рынке труда, так и в плане демографии в целом. Одно понятно уже 
сейчас – он является и будет теперь основной причиной таких потерь, если сравнивать с 
любыми другими отдельно взятыми заболеваниями, – сказала «НГ» директор Института 
экономики здравоохранения ВШЭ Лариса Попович. – Связано это с тем, что у ПКС 
чрезвычайно широкий «спектр действия. И это не только сердечно-сосудистая система, хотя 
тот же инсульт теперь и сам является одним из проявления ПКС. Меня очень беспокоит 
опасность, которую ПКС несет для репродуктивной системы человека, этот фактор может 
привести к серьезным демографическим потерям». 

До 70% переболевших коронавирусом людей сталкиваются с постковидным синдромом, 
сообщал главный внештатный невролог Минздрава Николай Шамалов. Страдают прежде 
всего когнитивные функции, ответственные за память, внимание, речь, двигательные и 
познавательные навыки, часто возникают нарушения сна, головные боли, астения, – пояснял 
он. 

У 20-30% перенесших коронавирус в рамках ПКС возникают осложнения в виде 
тромбозов, у 32% наблюдается одышка, у 13,5% – кашель, еще 13% жалуются на боли в 
груди и тахикардию, отмечалось в тексте памятки, опубликованной на портале Минздрава РФ. 
Член-корреспондент РАН Григорий Арутюнов сообщал, что проведенное обследование среди 
больных, инфицированных коронавирусом, выявило, что у 18% из них вновь обнаружены 
такие заболевания как инсульты, заболевания сахарным диабетом и желудочно-кишечного 
тракта. А на международном конгрессе «Нейрореабилитация» медики сообщали, что в 
процессе двухлетних исследований пришли к выводу, что COVID воздействует практически 
на все органы и системы человека, в частности повреждает клетки сосудов и приводит к 
воспалению и нарушению системы свертываемости крови, повреждается и нервная система. 

Главную роль для восстановления организма играет процесс углубленной 
диспансеризации, сообщала главный внештатный специалист по терапии и общей врачебной 
практике Минздрава Оксана Драпкина. В Москве пациентам после ковида рассылают 
приглашение на диспансеризацию раз в полгода, россияне и сами могут напросится на нее 
через «Госуслуги», например, или пробившись к своему терапевту. Все проблемы ПКС 
должны показать такие процедуры диспансеризации как ЭКГ, анализ крови и мочи, сатурация. 

«Среди осложнений, на которые чаще всего стали жаловаться пациенты после 
вакцинации от коронавируса можно выделить – проблемы со свертываемостью крови, потеря 
эластичности сосудов, склонность к тромбозам, хроническая усталость, – сказала «НГ» 
научный руководитель сети клиник иммунореабилитации и превентивной медицины Grand 
Clinic Ольга Шуппо. – Отмечаются вспышки аутоиммунных заболеваний, что может быть 
связано с недообследованностью до вакцинации. Необходимо учитывать исходный иммунный 
статус каждого пациента. Перед прививкой мы проверяем состояние аутоиммунитета и 
иммунитета в целом – нет ли скрытой угрозы для какого-либо органа или системы. Это 
перспективный современный вид диагностики, но пока он доступен в частной медицине, а 
должен быть введен в протоколы здравоохранения». 

Независимая газета 
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6. Разное 
 

Если сегодня не огорошить Запад жёсткой русской силой, завтра будет новая мировая 
война с сотнями миллионов смертей 

Российская теннисистка с малороссийской фамилией Виталия Дьяченко рассказала, как 
польская авиакомпания LOT отказала ей в регистрации на рейс из-за российского 
гражданства: «Покупала билет за несколько дней, там указывалось, что я русская. 
Уведомление, что нельзя на рейс, не пришло. На стойке регистрации мне так легко отдали 
паспорт и сказали: «Отойдите, следующий». Я спросила почему. А мне ответили: «Потому что 
русская». 

Настолько в лицо этот национализм и расизм. Мне показали правило из десяти пунктов, 
почему не сажают россиян в самолёт, я его сфотографировала. Человек увидел это, забрал 
мой паспорт, отнёс в полицию и сказал, что его не отдадут, потому что я фотографировала. 

Всё это продолжалось около восьми часов на стойке регистрации, я держалась как 
могла. И только под утро, когда мне дали купить следующие перелёты, я уже была в истерике 
и шоке». 

И это происходит с явно симпатизирующей Западу теннисисткой из России. 
Но для меня гораздо большее важным в данной ситуации является поведение 

европейцев, пусть даже и поляков. Это яркая демонстрация сути происходящего на Западе. 
Они начали самые настоящие гонения по национальному признаку на русских людей. Вы 
вдумайтесь: человеку запретили лететь в самолете по купленному на свои деньги билету 
только потому, что эта теннисистка - русская. Она ничего худого не сделала, ничего не 
нарушила, никакого преступления не совершила. Она виновата лишь в том, что она русская. 

Мы сегодня имеем дело с абсолютным нацизмом в лице потомков тех нацистов, дедам 
которым мы однажды хребты сломали. Я подозреваю, что и сегодня нам с вами, как бы это 
странно ни звучало, придется повторить подвиг наших дедов и сломать хребет европейскому 
нацизму. Пока еще это все риторика. Но мы же знаем принцип "сначала было слово". 
Убежден, что нам этой войны не избежать. Рано или поздно, разогревшись на Украине, они 
пойдут войной на Россию. Они не посмотрят на то, что у нас есть ядерный потенциал, 
который способен уничтожить все человечество несколько раз. Они все равно попытаются 
дернутся и пойти. 

Думаю, чтобы избежать подобного сценария, нам необходимо будет где-нибудь 
продемонстрировать свою силу. Это демонстрация должна быть такой, чтобы она не просто 
остудила их горячие головы и желание унижать и преследовать русских, а чтобы испугала их 
и заставила извиняться и каяться. Как это может быть - я честно не знаю, потому что не 
владею всей широтой информации об имеющемся у нас вооружении. 

Недавно многие квакали о том, что русская "Армата" - это мультики или для парадов, но 
ведь сегодня она уже воюет на Донбассе. Уже сегодня защищает и освобождает русских 
людей, находящихся в заложниках у украинских нацистов. 

У нас есть оружие, и гиперзвук, и "Посейдон", одна ракета которого может поделить на 
части всю Британию. Нам в любом случае не избежать демонстрации нашей силы. Она может 
быть сделана на Украине, резко и быстро, так, чтобы никто не успел даже аукнуть. А может 
быть на Украине все будет медленно, но так или иначе мы окажемся перед выбором: или мы 
демонстрируем и упреждаем дальнейшую атаку Запада на нас, или мы готовимся к 
полномасштабной войне, в которой человечество закончит свое существование. 

Все это начинается сегодня, именно сейчас, когда мерзавцы в аэропорту отказывают 
теннисистке в полете только потому, что она русская. Они прекрасно знают, что издеваясь 
над девочкой и унижая ее, никакого ответа от нас не получат. Они уже настолько привыкли к 
своей безнаказанности, что просто перестали быть людьми. Это абсолютное воплощение 
нацизма. Они занимаются унижением людей по национальному признаку. Это преступление. 

Вот так зарождается нацизм, который в результате может унести огромное количество 
жизней. Его надо останавливать, пока он еще маленький и не разросся до гигантских 
масштабов. 

Конт 
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7. Курс валют 

 
По данным ЦБ РФ курс валют с 28.04.2023 г. 

Валюта Курс (руб.) Изменения (руб.) 

USD 81,56 ▼ 0, 07 

EUR 90,20  ▲ 0, 06 

 
8. Прогноз погоды 

 
По данным rp5.ru погода в г. Дудинке 

 

 


